Título: Orgullo Destructivo **Escritura:** 2º Crónicas 26:16-23 **Serie:** Tópico

1. Introducción –

- 1. Hoy, por la gracia de Dios, me gustaría que veamos la devastación que trae el orgullo.
- 2. Me gustaría que miremos a un Rey una vez grande y poderoso que fue completamente destruido por este gran y terrible pecado. Me gustaría que consideremos al rey Uzías.
 - 1. Específicamente, quiero decir que el pecado mencionado aquí habla de este pecado mortal y pinta una imagen espiritual de la que debemos estar conscientes. Uzías fue un rey piadoso que pagó un precio terrible y Dios usa su vida como una ilustración de advertencia a la iglesia de Dios.
- 2. Versículo 16(A) <u>La sutileza del orgullo destructivo</u> Mas cuando ya era fuerte, su corazón se enalteció para su ruina.
 - a. ¿Qué es el orgullo? Gâbahh (gaw-bah') ser arrogante
 - b. La Biblia registra para nosotros, hermanos y hermanas que es posible para un creyente en Dios ser deshecho por la aparición del orgullo en su vida.
 - i. Consideramos a Eva y su orgullo al desobedecer a Dios y a su esposo.
 - ii. Consideramos a David y su orgullo al ordenar un censo.
 - iii. Consideramos a Pedro y su jactancioso orgullo de jurar el amor y lealtad completa.
 - c. El orgullo nunca nos llevará a confiar en Dios, sino a confiar en otras cosas, personas o en nosotros mismos. Por lo tanto, el orgullo nos aleja de Dios y nos lleva a un pecado considerable. La Biblia registra para nosotros que fue el inicio de este orgullo en el rey piadoso lo que condujo a su destrucción.
 - i. Proverbios 16:18 Antes del quebrantamiento es la soberbia, Y antes de la caída la altivez de espíritu.
 - d. Cuando el Reino avanzaba y todo estaba bien, el rey decidió tomar posesión de la obra de Dios. Dejó que la generosidad de la bendición se le subiera a la cabeza hasta el punto de que se elevó sobre el sacerdote y, por lo tanto, sin que él lo supiera, sobre Dios.
 - e. El orgullo es muy sutil. Observe que el rey no se dio cuenta de que había caído en manos del orgullo. Cuando todo estuvo bien, se elevó.

- 3. Versículo 16(B) <u>Los Actos del Orgullo Destructivo</u> ...porque se rebeló contra Jehová su Dios, entrando en el templo de Jehová para quemar incienso en el altar del incienso.
 - a. El orgullo, como se registra aquí, conduce a la infidelidad a Dios.
 - b. Aquí, esta infidelidad se midió en el deseo del Rey de asumir por sí mismo el derecho de entrar al templo y quemar incienso a Dios. Con esto, el Rey había eludido la palabra de Dios y se erigió como la autoridad de lo que estaba bien y lo que estaba mal. ¡El orgullo nos hace suplantar lo que ya está revelado por lo que sentimos!
 - i. Dios, en su Palabra, había sido muy claro. Solo el sacerdote debía entrar en el lugar santo. Igualmente revelado fue el hecho de que solo el sacerdote podía quemar incienso al Señor.
 - 1. ¡Ningún rey podía ocupar las oficinas de rey y sacerdote! Proféticamente, solo el Mesías lo haría.
 - c. El rey Uzías razonó que toda su prosperidad fue ganada por sí mismo y, por lo tanto, las reglas no se aplicaron a él. Dejó de lado la palabra de Dios en un esfuerzo por promoverse a sí mismo. El orgullo siempre se promoverá a sí mismo por encima de la Palabra de Dios.
- 4. Versículos 17 y 18 Resistiendo el orgullo destructivo Y entró tras él el sacerdote Azarías, y con él ochenta sacerdotes de Jehová, varones valientes. (18) Y se pusieron contra el rey Uzías, y le dijeron: No te corresponde a ti, oh Uzías, el quemar incienso a Jehová, sino a los sacerdotes hijos de Aarón, que son consagrados para quemarlo. Sal del santuario, porque has prevaricado, y no te será para gloria delante de Jehová Dios.
 - a. El orgullo destructivo debe ser resistido. Aquí vemos al sumo sacerdote y 80 sacerdotes compañeros dedicarse a Dios de tal manera que no pueden permitir que el rey pisotee la Palabra de Dios.
 - i. Lo resistieron, y al hacerlo, estaban caminando con Dios.
 - ii. Depende de la iglesia cristiana, tanto local como corporativa, resistir a aquellos que se levantarían en un orgullo impío. A lo largo de la historia de la iglesia, hemos visto a hombres y mujeres surgir para asumir posiciones que no les pertenecen (no importa cuán autorizados o elegidos puedan sentirse).
 - b. Note sus palabras No te corresponde a ti, oh Uzías, el quemar incienso a Jehová, sino a los sacerdotes hijos de Aarón, que son consagrados para quemarlo.
 - Debido a que esta oficina fue dada por Dios al sacerdocio,
 Uzías se convirtió en un intruso.

- ii. Cuando Uzías asumió el papel del sacerdocio, Uzías esencialmente estaba deciendo que no necesitaba al sacerdote designado divinamente. Estaba diciendo que podía acudir a Dios por su cuenta sin buscar la intercesión de la persona debidamente designada.
 - 1. Sabemos por las Escrituras que el sacerdocio Aarónico no era más que un presagio del único y verdadero sacerdocio venidero de Jesucristo. También notamos que la ofrenda de incienso por parte del sacerdote también presagiaba la obra de Cristo al presentar las oraciones de los santos como un aroma de olor dulce ante el Señor.
 - 2. Esencialmente, sin que el rey Uzías lo supiera, él estaba diciendo que era lo suficientemente bueno como para acercarse a Dios sin la necesidad del sacerdote designado; sin la necesidad de Jesús
- c. Los sacerdotes resisten al rey. Con fuerza y sin pedir disculpas, le recuerdan que lo que estaba haciendo era pecaminoso porque Dios no se lo había concedido.
 - i. La iglesia debe enfrentarse a hombres y mujeres como estos. Gente que asume lo que Dios no ha dado.
- 5. Versículo 19(A) <u>La Altivez del Orgullo Destructivo</u> Entonces Uzías, teniendo en la mano un incensario para ofrecer incienso, se llenó de ira
 - a. Cuando el sacerdote trató de corregir a Uzías, se enojó. Su ira se hizo visible al pueblo de Dios. Las personas enojadas no son dignas de ningún papel de liderazgo. Las personas orgullosas no aceptarán la corrección que conduce a la vida, pero persisten en su orgullo.
 - i. Proverbios 15:12 El escarnecedor no ama al que le reprende, Ni se junta con los sabios.
 - b. Uzías se negó a admitir haber actuado mal. Cuando fue confrontado por hombres piadosos que entendieron y utilizaron apropiadamente la palabra de Dios, Uzías se enojó. No prestaría atención a las instrucciones piadosas.
 - i. <u>Santiago 4:6(B)</u> Dios resiste a los soberbios, y da gracia a los humildes.
- 6. Verso s 19(B)-20 <u>La Expulsión del orgullo destructivo</u> y en su ira contra los sacerdotes, la lepra le brotó en la frente, delante de los sacerdotes en la casa de Jehová, junto al altar del incienso. (20) Y le miró el sumo sacerdote Azarías, y todos los sacerdotes, y he aquí la lepra estaba en su frente; y le

- a. La lepra era una enfermedad vil y terrible. Era una enfermedad crónica e incurable. Sus síntomas comenzaban en la piel del sistema nervioso periférico, y luego se extendía a otras partes, tales como las manos, pies, cara y orejas. Los pacientes con lepra experimentaban la desfiguración de la piel y los huesos, la torsión de las extremidades, y la curvatura de los dedos para formar la característica mano en garra. Los cambios faciales incluían engrosamiento del oído externo y colapso de la nariz. Se podrían formar crecimientos similares a tumores en la piel y en el tracto respiratorio, y el nervio óptico se deterioraría.
 - i. Debido a la naturaleza destructiva y altamente contagiosa de la lepra, fue visto como un símbolo del pecado.
- b. Debido a que Uzías, a través de sus acciones, declaró que no necesitaba que el sumo sacerdote intercediera por él (esencialmente negando la necesidad de Jesús mismo), el Señor juzgo a Uzías con lepra. Simbólicamente, el Señor declaraba que cualquiera que rechazara la obra intermedia de Cristo moriría en su pecado.
- c. Cuando estalló la lepra, el sacerdote entendió que Uzías había sido castigado por Dios. Lo expulsaron de la iglesia. Cualquier supuesto creyente que no pueda ser corregido por otros o por la palabra de Dios y que persista en separarse de Dios no puede permanecer en el reino de la familia de Dios. Los sacerdotes actuaron en obediencia a la palabra de Dios.
 - i. <u>Números 5:2</u> Manda a los hijos de Israel que echen del campamento a todo leproso, y a todos los que padecen flujo de semen, y a todo contaminado con muerto.
- d. Amados, debemos ver cuán terrible y condenante es el orgullo. Debemos expulsarlo de nuestras vidas antes que el orgullo nos expulse de la presencia de Dios.
 - i. Proverbios 6: 16-17(A) Seis cosas aborrece Jehová, Y aun siete abomina su alma: (17) Los ojos altivos...
- 7. Versículos 21-23 <u>Las consecuencias del orgullo destructivo</u> Así el rey Uzías fue leproso hasta el día de su muerte, y habitó leproso en una casa apartada, por lo cual fue excluido de la casa de Jehová; y Jotam su hijo tuvo cargo de la casa real, gobernando al pueblo de la tierra. (22) Los demás hechos de Uzías, primeros y postreros, fueron escritos por el profeta Isaías, hijo de Amoz. (23) Y durmió Uzías con sus padres, y lo sepultaron con sus

padres en el campo de los sepulcros reales; porque dijeron: Leproso es. Y reinó Jotam su hijo en lugar suyo.

- a. <u>Consecuencia</u>: <u>Legado</u> **Así el rey Uzías fue leproso hasta el día de su muerte** El orgullo conlleva un precio terrible. Observe el lamentable estado del gran rey. Mira su cara desfigurada. La enfermedad creció y se comió el cuerpo del rey. Al final de todo, el rey no parecía al hombre que era inicialmente.
 - i. Lo mismo ocurre con el pecado del orgullo en nuestras vidas. Nos alejará de Dios y nos consumirá, destruyendo a la persona que una vez éramos y volviéndonos horribles ante los ojos de Dios y de nuestra familia cristiana.
- b. <u>Consecuencia: Aislamiento</u> ...**y habitó leproso en una casa** apartada, por lo cual fue excluido de la casa de Jehová
 - i. El orgullo pecaminoso te aislará de Dios y de su pueblo.
 Debido a la naturaleza contagiosa y devastadora de la lepra, la persona nunca podría volver a participar en la sociedad.
 - ii. Viviría solo el resto de su vida.
 - 1. <u>Levítico 13:46</u> Todo el tiempo que la llaga estuviere en él, será inmundo; estará impuro, y habitará solo; fuera del campamento será su morada.
- c. <u>Consecuencia</u>: <u>Descalificación</u> y Jotam su hijo tuvo cargo de la casa real, gobernando al pueblo de la tierra
 - i. El orgullo pecaminoso nos hace inútiles para el uso de Dios y su pueblo. Nos descalifica hasta tal punto que Dios reemplaza a la persona con alguien que camina con humildad.
 - 1. **1 Samuel 13:14** Mas ahora tu reino no será duradero. Jehová se ha buscado un varón conforme a su corazón, al cual Jehová ha designado para que sea príncipe sobre su pueblo, por cuanto tú no has guardado lo que Jehová te mandó.
- d. <u>Consecuencia</u>: <u>Muerte</u> **Y durmió Uzías con sus padres, y lo sepultaron con sus padres en el campo de los sepulcros reales; porque dijeron: Leproso es**
 - i. El orgullo espiritual también aislará a la persona en la muerte. Note que Uzías no fue enterrado en las tumbas de los reyes. Simbólicamente, Dios estaba afirmando que cualquiera que rechazara el sacerdocio de Cristo, nunca podría encontrar descanso en la muerte. Fueron excluidos del pueblo de Dios. ¡Qué terrible destino!

8. Bendición

a. Santiago 4:10 Humillaos delante del Señor, y él os exaltará.

Lectura pública de las Escrituras 1 Samuel 13:8-14